

坊守スケッチ

一つの誕生日



私の誕生日に、よくお寺参りをされた方の湯灌の現場に立ち会いました。介護現場の簡易浴槽を使って、自宅で家族全員のお見送りの儀式をされました。その時ハッと気づきました。「湯灌はお浄土への産湯! 今までに故人がお浄土で仏様となつて生まれ変わった瞬間! 婆婆世界で苦しむ私達を導いて下さる」と合点しました。

私は還暦を過ぎた頃から、誕生日を迎える度に、年齢の足し算ではなく引き算をするようになりました。あと何年生きられるだろうか? 平均寿命までなら20年、健康寿命ならば15年。孫が大学生になる頃までかなと勝手に想像していますが、そこまで生きられる保証は少しもありません。

池田勇輔先生は「死を忘れる生活は浮く。死を怖ると生活は沈む。死を明らかにすると生活は輝く」と言わされました。自分の誕生日は『後生の一大事』を再確認する大切な日なのだと納得しました。

永代経に参られた80代の老夫婦が「今日は40代で亡くなつた息子の命日です。息子がお寺参りの背中を押してくれました」と言われました。

親の喚び声じやぞよ」が口癖でした。お念仏を唱える時、先にお浄土へ旅立たれた方が仏様となり、迷いの世界で

苦しむ私達の行く末に灯りを照らして下さいます。

9月20日小杉町の『追悼法要』が善正寺で勤められました。地域の為に働いて下さった尊い沢山のいのち! その喚び声に静かに耳を傾け、私達の生きる指針としましょう。



ホットニュース

★初めての『ファミリーコンサート』(9/12)は、80名程の参加を得て大盛況のうちに終了しました。子供達は庫裏での『寺』はん』は初体験!

忘れられない思い出。兵庫の寺報愛読者より送られた景品も配られ、参加者は大喜び。歌とピアノの生演奏も素晴らしい、子供から大人まで楽しめるひとときでした。今回は若嫁の初企画に、坊守は寺ごはんで応援。寺に新しい風が吹いたような手応えを感じました。

3歳の長男も歌うことが大好き。それはきっと音楽好きのバアチャンの影響かも? 最近は大好きなテレビ番組の歌を耳で覚えて一生懸命に歌います。歌詞がわからなくてもそれらしく歌っています。おまけに声が大きいので、大人の会話も聞き取れないほど。子ども時代に私が歌っていた歌を長男が今同じように歌っているのは不思議な感じです。きっと今だけしか楽しめない経験かもしません。

コンサートでは子どもたちと一緒に歌うパパやママの姿がありました。

どうかおうちでも日々一緒に口ずさんであげて下さい。子供は歌が大好き。喜ぶこと間違いなしです。

梨恵先生に、来年5月15日の750回忌法要で、稚児が入堂するまでの時間に、仏教讃歌を一緒に歌うリードをして頂きます。お楽しみに!



★若院夫婦の『育む毎日』その12

九月十二日(土)は私の初企画としてファミリーコンサートを催しました。ご来場頂いた皆さん、ありがとうございました。

この企画は、私が中学生・高校の同級生で、高校時代は共に合唱部で活動していました。伴奏者の星合智美先生は三重県の合唱団では知る人ぞ知る有名なピアニスト。

今ではすっかり音楽から遠ざかっ

ていて、私は、小さい頃から歌うことが好きでした。それは、歌好きの両親の影響。父にはお風呂で昭和歌謡や演歌をよく教えてもらいました。母はママさんコーラスにかつて所属。よく練習にくつついて行きました。

3歳の長男も歌うことが大好き。そ

れはきっと音楽好きのバアチャンの影響かも? 最近は大好きなテレビ番組の歌を耳で覚えて一生懸命に歌います。歌詞がわからなくてもそれらしく歌っています。おまけに声が大きいので、大人の会話も聞き取れないほど。子ども時代に私が歌っていた歌を長男が今同じように歌っているのは不思議な感じです。きっと今だけしか楽しめない経験かもしません。

コンサートでは子どもたちと一緒に歌うパパやママの姿がありました。

どうかおうちでも日々一緒に口ずさんであげて下さい。子供は歌が大好き。喜ぶこと間違いなしです。

カンパありがとう

前田正子様、阿曾香代子様、森基道様、後藤春子様、他匿名様より頂戴。感謝

△10月1日から31日までの1か月間、百五銀行阿倉川支店ロビーで『第5回善正寺門徒展』開催。子供から大人の作品、是非一度ご覧下さい。

☆『絵手紙教室』第4回目10月13日(火)午前10時より庫裏食堂で開催。終了後はお茶会。是非ご参加を!

お稚児さん大募集!

平成28年5月15日親鸞聖人750回忌法要(8ヶ月後)の御稚児さん大募集! 参加費5千円。まだ先のことか、出足がイマイチ。ご協力下さい。

☆ 編集子より ☆

「善正寺だより」第二百六十二号をお届けします。△暑い夏の後、不順な天候続き。台風の進路と遠く離れた関東、東北地方で大規模な豪雨災害が発生。惨状に目を覆いたいような衝撃でした。△一方、EJ諸国には中東、アフリカ方面から難民が押し寄せていました。鉄条網をかいくぐってでも安住の地を求めなければならぬ苦難の人々が急増している。日本に難民が押し寄せたら、ドイツのように受け入れを決断できるだろうか? 自問自答したい。

△「如來さまとは他人事という世界を持つないお方」と味わう。「他人事」という妄念をあらゆる場面で翻されゆく。報恩講の季節はそんな学びの機会である。如何であろうか? 合掌。

秋本番、十月は一ヶ月間恒例となつた「善正寺門徒展」が百五銀行阿倉川支店で開催されます。門徒さん以外でもご縁のある方ならば誰でも出品できます。今年で五回目。手探りの状態でスタートし、これほど続くとは予想していませんでした。今までお寺とは無縁だった人や関心を寄せて下さります。作品は十一月二・三月の報恩講にも本堂で展示。伝統行事だけに留まっていたら地域の人々との交流は生まれません。九月のアーニーコンサート、六月から始めた絵手紙教室、夕方五時の鐘つき等、広く門戸を開けば新しい縁が生まれます。失敗を恐れず先ず行動することがモットー! 「昔はよかつた、もつと人情が厚かつた、人が集まつた。しかし今は……と嘆いても始まりません。少子高齢化で仕方ないとか環境の変化で諦めてしまう。後悔します」「いきなりお寺参りをせよ」と言われてもハーダルが高い」という声もあります。かつて日曜学校に通つた子供や元教え子が悩みを抱えて相談に来ます。「人生の道に迷つたら先ずお寺へおいで。先生や親から教わらなかつたことも仏様に聞いてみましょう」とアドバイス。「人生の先輩や仏様の智慧に迫つた親鸞聖人七五〇回忌法要、稚児募集もまた少數、その前の行事をこなすことで精一杯ですが、皆様のご協力で機運を高めたいと思ひます。どうぞろしくお願ひ申し上げます。」

平成二十七年十月

善正寺方守 拝

合掌